
L’Âme Ortie
Compte rendu du C.A. du 26 janvier 2024

Présents : Marie-Renée CAMBRONNE, Pierre CAMBRONNE, Charlotte FOUCAULT, Hervé 
GUEVEL,  Françoise HACQUART, Alexandre HENNEQUIN, Christiane LEQUATRE,  Annick 
MAJ, Marc PARMENTIER,  Carlos TAVARES.
Excusés: Delphine DELAMOTTE, Olivier DELAMOTTE, Marie TAVARES, Loïc JOYAU, 
Paquerette LESIEIGNEUR, Jackie MOREL
Absents : Maïca DETIENNE, Bertrand JEANDEL.

Ordre du jour :
1) Lecture du Compte rendu du CA du 09 novembre 2023 

     2) Préparation de l’AG du 11 février 2024
3) Le point sur les projets en cours
4) Projets et Programme pour 2024

Début de séance à 17h50
Secrétaire de Séance : Annick

1) Il a été fait la lecture du compte rendu du CA du 09 novembre 2023 

2) Préparation de l’AG du 11 février 2024
10h /12h30 Échange de savoir sur les Produits d’entretien à faire soi-même : la lessive et 
autres produits d’entretien.
12h30 Apéro offert par l’association et Repas partagé
14h30 Accueil des participants à l’AG 
15h Assemblée Générale 

       L’ordre du jour sera : 
            1)  Rapport Moral
            2)  Rapport financier
            3)  Rapport d’activités
            4)  Prévisionnel des actions
            5)  Recueil des candidatures et élections des mimv-ères du CA

6)  Questions diverses

Les sortants sont : 
Marie Renée CAMBRONNE et Pierre CAMBRONNE, Delphine DELAMOTTE et Olivier 
DELAMOTTE, Bertrand JEANDEL et LoIc JOYAU,.

Pot de l’amitié en fin d’AG pour conclure nous échanges.

3) Le point sur les projets en cours
 

La présentation des projets a été réglée avec l’aide d’un minuteur réglé sur le temps de 
5 minutes afin de pouvoir tout présenter. 

--1) Marc qui a représenté l’Âme Ortie lors d’un atelier fait le 18/01/2024 organisé par le 
Bureau d’étude de la CCPE par l’animatrice Flore Partout, nous explique que le Bureau 
d’étude de la CCPE a mis en place un Plan Local de Prévention des Déchets 
Ménagers Assimilés et organise un programme de plusieurs réunions /ateliers où sont 
rassemblés des représentants de professionnels, d’établissement de la petite enfance 
et d’associations afin d’améliorer le recyclage des déchets. Un premier diagnostique a 
été réalisé qui n’est pas bon pour la CCPE, alors qu’on est dans un milieu rural. Il 
semble qu’il faille répondre au problème ‘gestion des déchets verts’, entre autres 
problèmes du manque de recyclage.
Ce qui en ressort est que les gratifoires vont se multiplier sur le secteur, et pour 



commencer à Rémy. 

--2) Alexandre, qui s’est beaucoup investi avec une grande constance, prodiguant 
informations et conseils auprès des étudiants, le four solaire a été réalisé par 4 
étudiants . Le travail portait sur une étude de faisabilité qui n’a pas tout à fait abouti et 
un nouveau projet a été décidé vendredi 19 janvier 2024 qui sera proposé aux 
étudiants de l’UTC dans le but de déterminer parmi ces derniers qui seraient 
intéressés. Le projet étant qu’ils continuent à améliorer le système. Sinon il faudra le 
faire en interne.   

 

--3) Les panneaux solaires ou photovoltaïques.
On peut dire un grand merci aussi à Loïc qui a déjà passé de très nombreuses heures 
pour la confection de ce projet avec l’aide d’Alexandre et parfois, à sa demande, l’aide 
des membres du groupe de l’Âme Ortie. Il est à regretter l’absence d’un lieu-atelier 
pour l’Âme Ortie qui rend les réalisations concrètes des projets plus délicates et 
problématiques, pour la construction et le stockage.
Les deux boites de coffrage des panneaux ont été finalisées et peuvent maintenant être 
rapportées dans le local de l’Âme Ortie, déjà bien chargé.
Très vite, va se poser le problème de stockage. Pour répondre à ce problème, le 
président a soumis une demande au premier adjoint du maire de Longueil-Ste-Marie et 
attend la confirmation d’une réponse qui pourrait exister sous forme d’un local proche 
de la MDA .Mais ce ne sera qu’un lieu de stockage probablement à assurer. 

--4) La marmite norvégienne. L’UTC en a fait plusieurs modèles et pourrait nous en 
prêter un Atelier/échange de savoir. Charlotte est disposée à gérer cet atelier de 
fabrication d’une marmite norvégienne pour l’Âme Ortie, en faisant un atelier. 

--5) Une demande a été faite à l’Âme Ortie pour améliorer la biodiversité en lien avec 
les 4 classes scolaires de Longueil, le long du parcours de «La Sente», créé par la 
mairie de Longueil dans sa commune, après l’intervention des pelleteuses mécaniques 
et des bulldozers qui ont arraché de nombreux arbres et essences diverses. Une 
suggestion d’Hervé et d’Isabelle a été faite de former un petit groupe de travail pour 
apporter des plantes aromatiques et des abris à insectes et nichoirs à oiseaux. 

--6.) Un autre chantier a été proposé par une association de Compiègne APC 
(Association du Pays Compiègnois) à l’Âme Ortie, celui d’un programme de plantation 
de 30 arbres (des tilleuls) avec l’ONF sur un terrain proche de la station d’épuration 
d’eaux de Longueil / Rivecourt, terrain qui appartient à la CCPE.
Il a été demandé que des enfants de l’école de Longueil soient associés à ce projet. 
L’Âme Ortie a été requise pour aider à mener le chantier dit «participatif».
Le dossier a évolué depuis le 22 décembre 2023. Le président de l’Âme Ortie a 
demandé que les maires de Rivecourt et Longueil, la directrice de l’école et les 
institutrices soient informés du projet. 

Il est décidé par le CA que l’Âme Ortie ne sera pas le chef de projet de ce chantier. 
Avant toute chose, des prérogatives doivent être établies: que des cuves d’eau soient 
présentes sur le lieu afin que l’arrosage puisse être effectué sans difficulté et avec 
constance. Que les trous soient réalisés pour la plantation des arbres selon 
l’implantation établie au préalable par l’ ONF. Que d’autres arbres outre les tilleuls 
soient plantés dans un but de parvenir à une meilleure biodiversité. Que les 
intervenants (institutrice et directrice de l’école de Longueil) soient informés ainsi que 
les maires des deux communes concernées. 



La bonne réalisation du projet nécessitera une bonne dizaine d’adultes pour encadrer 
les enfants.
Le 13 février 2024 à14h30 est prévue une réunion sur le site avec l’ONF et d’autres 
parties prenantes et une agricultrice qui aurait une demande de culture près du projet 
et que la date butoir de la plantation est avant fin février 2024. Les arbres attendent 
dans des pots.
il est établi qu’une date à prévoir pendant l’avant-dernière semaine de février 2024 sera 
proposée. 

--7) Sur Compiègne, une association du nom de PEP Grand Oise à Compiègne dans 
son dispositif AMAE qui aide les jeunes souffrant d'anxiété à se réinsérer dans la 
société et notamment à l'école à contacté l’Âme Ortie pour venir en aide à ces enfants. 
Ils voulaient au départ monter un jardin partagé. Le président de l’Âme Ortie pense qu’il 
y a mieux à faire car les enfants doivent se sentir utiles et qu’il est besoin de leur 
donner des repères. 

Il a été donc suggéré que 3 personnes de l’Âme Ortie accompagneront 5 enfants de 
tout âge. Le Mardi 30 janvier à 14 Heures Carlos et Marie participeront à un atelier éco-
geste citoyen. Quant à Françoise elle leur proposera des ateliers cuisine. 

8). Mr Remi Haerink au nom de « la Société Energic»( située à Lille) a appelé Carlos 
fin 2023 disant qu’il voulait donner à l’association 483€ , recueillis lors d’une évaluation 
d’intérêt écologique. Le 15 janvier 2024, un mail a été reçu par l’Âme ortie dans ce 
sens. L’accord des membres du CA soumis au vote. Carlos se renseignera auprès de 
notre banque sur la fiabilité de cette entreprise. 

9.) Carlos va animer une classe d’eau à Rémy suite à la demande de Madame Masson 
une institutrice de l'école primaire, et demande qui veut l’accompagner le 28 mais 
2024. Il sera question de développer le sujet de l’eau, d’où vient-elle ? Comment 
l’économiser ? ... 

10) Une journée de formation sur la taille des arbres fruitiers proposée par la mairie d’ 
Arsy sera faite le 17 février 2024. Carlos qui animera la journée demande une aide aux 
membres du CA. 

11) Il est à prévoir un atelier souhaité par la CMJ ou les jeunes du Conseil Municipal de 
Longueil, un mercredi après-midi avec 12 enfants de 9 à 12 ans pour la construction de 
nichoirs à oiseaux et d'abris à insectes. Cela revient à mobiliser 6 adultes dont les 
parents accompagnateurs de ces 12 enfants. La présence de Loïc est indispensable. 

4) Projets et Programme des activités pour l’année 2024 

Dimanche 4 février :   Utilisation de la caméra thermique 
Dimanche 11 février : marin :       Atelier produits ménagers 
Dimanche 11 février après midi : Assemblée générale de l’Âme ortie. 
Samedi 02 mars ou 
Dimanche 03 mars en après midi : Conférence par Alexandre « Faire Face aux 

augmentations d’électricité 
Samedi 17 février :     Atelier couture
Dimanche 18 février matin :          Atelier sur le tri - Zéro déchets en accentuant sur les   

déchets verts. 
Dimanche 17 mars        Gratiplantes
Samedi 23 ou 
Dimanche 24 mars : Intervention d’une naturopathe sur l’Ail des ours



Dimanche 7 avril : Gratifoire
Samedi 13 avril matin: Multiplication des plantes - les semis
Dimanche 12 mai matin : Balade botanique et pour déjeuner Atelier 

recettes cuisine 
Dimanche 9 juin : Atelier fabrication nichoirs oiseaux (et abris à insectes) 

A Reprogrammer : l’atelier peinture naturelle de Marie-Renée, pain sans gluten de 
Charlotte, marmitte norvégienne 

Fin de la séance : 20h17. 


